

EDITORIAL

1 **Umgang mit (Hoch-)Risikotätern**

Dealing with high-risk offenders

K.-P. Dahle

Umgang mit Hochrisikotätern

ORIGINALARBEITEN

3 **Vorgeschichte und Merkmale der Berliner Sicherungsverwahrten. Marker von Gefährlichkeit?**

Antecedents and characteristic features of preventive detention inmates in Berlin. Markers of dangerousness?

H.-L. Kröber · A. Bauer

13 **Die neue Einrichtung zum Vollzug der Sicherungsverwahrung in Berlin –
Behandlungsklima im Fokus. Die neue Einrichtung der Sicherungsverwahrung, Berlin**

The new institution of preventive detention in Berlin – Prison climate in focus.

The new institution of preventive detention in Berlin

J. Stasch · J. Sauter · K.-P. Dahle

22 **Besser als früher? Ein Vergleich der Gefangenen und deren Rückfälligkeit der JVA-Kassel II –
Sozialtherapeutische Anstalt – von 1994–1997 und 2003–2006**

Better than before? A comparison of prisoners and recidivism in the Kassel II prison –

Social therapeutic institution – between 1994–1997 and 2003–2006

L. Keller · W. Heinrich · R. Nebe

ÜBERSICHTEN

31 **Neues (und nicht so Neues) im Recht der Unterbringung nach § 63 StGB**

New (and not so new) rules on placement in psychiatric hospitals under Article 63 of the Criminal Code

W. Pfister

39 **Herausforderungen in der Behandlung schizophrener Rechtsbrecher**

Challenges in the treatment of schizophrenic offenders

S. Lau

ORIGINALARBEIT

46 **Psychiatrische und psychotherapeutische Behandlung als Ersatzmaßnahme nach Art. 237
StPO in der Schweiz. Voraussetzungen und Grenzen aus forensisch-psychiatrischer
Perspektive**

Psychiatric and psychotherapeutic treatment as alternative measures according to Art. 237 of the Swiss code of criminal procedure. Prerequisites and boundaries from forensic psychiatric perspectives

I. Franke · T. Vogel · M. Graf

ÜBERSICHT

53 **Indikationskriterien für die „elektronische Aufenthaltsüberwachung“.
Implikationen aus den polizeilich-operativen Erfahrungen der HEADS-Zentralstelle
am Landeskriminalamt Thüringen**

Indication criteria for electronic surveillance. Implications from the operational experience of the State Office of Criminal Investigation in Thuringia

M. Deffner

ORIGINALARBEIT

59 **Täterarbeit bei Partnergewalt: Auswirkungen auf das Rückfallrisiko**

Treatment of domestic violence perpetrators: impact on the risk for recidivism

C. Liel

Rubriken

- BLITZLICHT
- 69 **Anmerkung zur Schizophrenie-Behandlung**
Comment on schizophrenia treatment
H.-L. Kröber
- JOURNAL CLUB
- 71 **Psychiatrischer Beitrag. Der modifizierte Stroop-Test als indirektes Maß für deviantes sexuelles Interesse**
Psychiatry article. The modified Stroop test as indirect measure of deviant sexual interests
J. Sieß
- 74 **Kriminologischer Beitrag. Die Schuld der Opfer**
A. Treibel
- 77 **Kongresskalender**